



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

20 de agosto de 2024

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Escritor sahuayense recibe reconocimiento del congreso del estado**

A refrendar los valores de justicia, libertad y bienestar, se pronunció la diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga Gutiérrez en la conmemoración de los 213 años de la Suprema Junta Nacional Americana, distinción que fue otorgada para el escritor de Sahuayo, Juan Girarte Martínez. En el Teatro Juárez del municipio de Zitácuaro, los integrantes de la 75 Legislatura de Michoacán realizaron la sesión Solemne con la finalidad de entregar la condecoración como cada año y que en esta ocasión los legisladores decidieron entregarla al ganador de 221 premios en casi todos los concursos de México, con su obra "Memorial de tierra madre", quien además se llevó el XVII Premio Nacional de Poesía "Ramón Iván Suárez Caamal".

### **Urge atención a productores agrícolas por inundaciones en Michoacán: Fidel Calderón Torreblanca**

Los gobiernos emanados de la Cuarta Transformación siempre han sido solidarios con el pueblo, es por eso que, ante los recientes daños, por las inundaciones en los campos de cultivo de la región, es necesario que el Gobierno del Estado coordine esfuerzos con los agricultores afectados, para atender la emergencia con la colaboración de los tres órdenes de gobierno, indicó el legislador Fidel Calderón Torreblanca, quién urgió al levantamiento de un padrón de los afectados, y gestionar lo necesario para mitigar las afectaciones. Calderón Torreblanca precisó que, por tratarse de un asunto regional, que involucra a varios municipios, es la administración estatal quien debe tomar la iniciativa para entablar una coordinación inmediata con los ayuntamientos afectados.

### **Boletines:**

#### **Entrega 75 Legislatura presea a Luis Girarte Martínez**

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **No descarta Daniela de los Santos su salida del PRI**

La diputada local, Daniela de los Santos Torres, no descartó su posible salida del Partido Revolucionario Institucional, tras la reelección como dirigente nacional del PRI de Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas. En entrevista la legisladora informó que, a las últimas dos asambleas nacionales no acudió al no estar de acuerdo con el rumbo hacia la reelección de Alito Moreno, no obstante, reconoció que fue la mayoría de las y los consejeros quienes determinaron elegir nuevamente al priísta como dirigente del Revolucionario Institucional.

### **"El tiempo de las campañas quedó atrás", remarca Ernesto Núñez tras reunión con Roberto Carlos López**

A mes y medio de la jornada electoral, este inicio de semana se reunieron Ernesto Núñez Aguilar y Roberto Carlos López García, quienes fueron adversarios en la disputa por la diputación federal del Distrito 8 de la capital michoacana. De esta contienda, Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del Verde Ecologista en Michoacán, abanderado por la coalición



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la revolución*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

20 de agosto de 2024

Sigamos Haciendo Historia, acompañado por Morena y PT, superó en las urnas a Roberto Carlos López, quien fue candidato del PRI, PAN y PRD.

### **Gobiernos de la 4T marcarán agenda con perspectiva de género en Michoacán, asevera Fabiola Alanís**

La realidad política y social de México da muestra de que es tiempo de las mujeres, por ello resulta importante que los gobiernos municipales de Morena hagan valer esta premisa mediante la implementación de políticas públicas con perspectiva de género, a través de las cuales se garanticen condiciones más igualitarias y justas a lo largo y ancho de Michoacán, remarcó la Diputada Local Electa de Morena, Fabiola Alanís Sámano. Alanís Sámano se dirigió a las y los alcaldes que representarán a la 4T en los ayuntamientos para convocarles a que sus respectivas agendas estén ligadas a políticas que permitan garantizar el desarrollo integral de la mujer.

### **Acompaña IEM primera etapa de renovación del Consejo de Administración de Tarecuato**

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) participó en el acompañamiento de la primera etapa para la renovación del Consejo de Administración de la Comunidad Indígena de Tarecuato, perteneciente al municipio de Tangamandapio, Michoacán, para el periodo 2024-2027. El proceso se llevó a cabo en un marco de respeto a los derechos colectivos, basándose en los principios de la libre determinación y la autonomía de la comunidad indígena.

### **Recibió IEM 583 quejas electorales; 121 aún pendientes de resolución**

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) recibió un total de 583 quejas durante el proceso electoral que alcanzó su punto culminante el pasado 2 de junio, de las que 121 procedimientos aún están pendientes de ser enviados al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) para su resolución final. En entrevista con Quadratín, Araceli Gutiérrez Cortés, consejera presidenta de la comisión de prerrogativas y partidos políticos del IEM, refirió que de las quejas pendientes, 115 corresponden a procedimientos especiales sancionadores, mientras que 6 están relacionados con casos de violencia política de género.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **Se reanuda el corte y empaque de limón en Apatzingán esta semana**

Después de días de inactividad, esta semana se normalizará el corte y empaque de limón en el municipio de Apatzingán, informó este lunes en su conferencia semanal el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez. Al ser cuestionado respecto a si la reactivación de la comercialización del cítrico sería pronto, ya que el tianguis limonero de la región se estaba retomando, el mandatario adelantó que en el transcurso de estos días se concretaría al 100 por ciento.

### **Desmiente Torres Piña supuesta salida de Bedolla del gobierno de Michoacán**

Carlos Torres Piña, secretario de gobierno, desmintió los rumores sobre la posible salida de Alfredo Ramírez Bedolla del gobierno de Michoacán, versiones que comenzaron a sonar luego de su reunión privada con el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador y la



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la institución*

## SÍNTESIS EN CORTO

### *Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. A decir del funcionario, se trata de rumores similares a una campaña de guerra sucia contra el mandatario estatal, no obstante afirmó, estos no son trascendentes para la administración bedollista.

#### **Michoacán, fuera de los estados con mayor homicidios: Ramírez Bedolla**

Michoacán se encuentra fuera de los seis estados con mayor índice de homicidios dolosos, los cuales concentran el 44.4 por ciento del total nacional, así se precisó durante la reunión en materia de seguridad que se sostuvo el pasado viernes en Morelia con el presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En un comunicado se informó que el mandatario destacó que durante dicha reunión la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, dio a conocer que Michoacán está en séptimo lugar a nivel nacional, de acuerdo a la medición de entre enero y agosto, donde la entidad registra mil 34 casos de homicidios dolosos.

#### **A no generar especulaciones en torno a la reforma judicial, llama magistrado Reséndiz**

El magistrado Jorge Reséndiz García llamó a no generar especulaciones en torno a la reforma al Poder Judicial y esperar a que se dé a conocer el proyecto final, toda vez que, mencionó, la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo se ha pronunciado por continuar con la carrera judicial y garantizar el respeto de los derechos de los trabajadores. En este sentido, destacó que la reforma judicial se ha ido tergiversando de su idea original lo que significa desinformación hacia la ciudadanía.

#### **Con protesta, trabajadores y juzgadores defienden sus privilegios: Gobernador**

Una "autotoma" estarían protagonizando trabajadores del Poder Judicial Federal, que realizaron este lunes un paro generalizado de labores en todo el país en rechazo a la iniciativa de Reforma Judicial, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien señaló que pese a todo la modificación legal "va". Cuestionado sobre las acciones de protesta que realizaron cerca de mil empleados federales este lunes en la capital michoacana, consideró que con ello los propios juzgadores y trabajadores defienden sus propios privilegios.

#### **Respalda Ramírez Bedolla desaparición de Usicamm**

Ante el anuncio de la presidenta electa Claudia Sheinbaum en el sentido de desaparecer la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Usicamm), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dijo respaldar la propuesta federal. Aseveró que, a su consideración, en este organismo educativo había varias cosas que se tenían que mejorar y por ello respaldó el que, para el sexenio que está por iniciar, se actualice y generen organismos con un enfoque que mejore la educación, y en este caso, la asignación de plazas a futuros docentes.

#### **Respalda Michoacán el proyecto educativo de Claudia Sheinbaum**

El Gobierno de Michoacán, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, respalda el proyecto educativo de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, quien anunció el fin de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm). En un comunicado se informó que la administración estatal está a favor de dicho cambio, que implica la construcción de un nuevo sistema de acceso y movilidad docente al sector



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

educativo de forma justa y equitativa, que cuente con la participación del magisterio y no permita un regreso a la corrupción.

### **Presas en Michoacán, con 74% de almacenamiento en promedio: CEAC**

Debido a las lluvias que se han registrado en las últimas semanas, las presas de Michoacán muestran una recuperación en su captación y almacenamiento hasta lograr que el promedio de agua que contienen sea del 74 por ciento. El titular de la Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias, indicó en conferencia semanal con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que ese 74 por ciento de promedio de almacenamiento implica ocho mil 43 millones de metros cúbicos de líquido.

### **Recibe Jorge Reséndiz la presea al Mérito Cívico 2024**

Las juezas y jueces integrantes de la Asociación de Jueces de Primera Instancia de Michoacán, A.C., se complacen en externar una merecida felicitación al Doctor Jorge Reséndiz García, presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado, por haber sido condecorado con la Presea al Mérito Cívico "Suprema Junta Nacional Americana", edición 2024, en el marco del CCXIII Aniversario de la Instalación de la Suprema Junta Nacional Americana, celebrado por el Honorable Ayuntamiento de Zitácuaro.

### **Recupera La Mintzita nivel de almacenamiento tras 6 semanas de lluvias**

El manantial de La Mintzita alcanza una producción estimada de mil litros por segundo, señaló Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, titular del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En entrevista durante recorrido en labores de limpieza de cuerpos de agua y vialidades, tras las lluvias registradas en Morelia, Oswaldo Rodríguez indicó que el manantial, que provee el 33 por ciento del agua que consume la ciudad, ha recuperado su nivel de almacenamiento.

### **Invirtió Gobierno estatal más de 13 mmdp en obra pública para Uruapan**

Durante el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla se han invertido 13 mil millones de pesos en el municipio de Uruapan, en obras de infraestructura pública, carretera y educativa en beneficio de 300 mil habitantes. En un comunicado se informó que a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) se han desarrollado tres proyectos multianuales, como la rehabilitación de la carretera Capácuaro-Peribán, la Uruapan-Copetiro-Tancítaro, además de la construcción del distribuidor vial La Hielera, con una inversión cercana a los 900 millones de pesos.

### **Se esperan fuertes lluvias y posible caída de granizo en Michoacán**

Para este lunes, un canal de baja presión, en interacción con inestabilidad en niveles altos de la atmósfera y el ingreso de humedad proveniente del océano Pacífico, ocasionarán cielo mayormente nublado durante el día, con lluvias puntuales muy fuertes en el estado, acompañadas de descargas eléctricas y posible caída de granizo, las cuales podrían reducir la visibilidad, ocasionar encharcamientos, inundaciones y deslaves, e incrementar los niveles de ríos y arroyos. Viento moderado con algunas rachas fuertes de dirección variable. En un comunicado se informó que tendrá ambiente fresco a templado por la mañana, y por la tarde cálido a caluroso.

### **Morelia: inician trabajadores del PJF paro nacional indefinido**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

### *Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) emprendieron el cierre de Camelinas, en Morelia, en protesta contra la reforma al Poder Judicial. El paro es nacional e indefinido y comenzó alrededor de las 8:30 horas en Michoacán, así como en otras cuatro entidades, ya que consideran que la reforma es agresiva. En la manifestación, se informó mediante un comunicado oficial que la reforma «es un intento de golpe de Estado para controlar el Poder Judicial de la Federación».

#### **Exigen reinstalación peritos valuadores despedidos por el Monte de Piedad**

Peritos valuadores del Monte de Piedad que fueron despedidos el pasado 13 de julio exigieron la reinstalación a sus puestos, luego de denunciar que fueron despedidos de manera injustificada, bajo amenazas y mentiras. En rueda de prensa, los trabajadores consideraron que dichas acciones son consecuencia de la defensa de sus derechos enmarcados en el Contrato Colectivo de Trabajo, luego de informar que ya se organiza para avanzar por la vía legal a través de la formación de un sindicato de peritos valuadores, del cual solamente están a la espera de la toma de nota.

#### **Se reanudó este lunes el corte de limón en Apatzingán: Carlos Torres**

El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, confirmó que este lunes se reanudó el corte de limón en el municipio de Apatzingán, zona donde se había parado la actividad derivado del cobro de piso y extorsiones hacia los productores del cítrico en el valle. El responsable de la política interna anticipó que se harán algunas pausas en la producción, debido a que es temporada baja.

#### **Organismos autónomos son sólo nóminas: Alfredo Ramírez**

Los organismos autónomos son sólo nóminas, aseveró tajante el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al referirse al Sistema Estatal Anticorrupción, organismo local que replica a una figura similar a nivel federal que a consideración del mandatario michoacano ha fracasado en su encomienda. Cuestionado en su conferencia de prensa de cada inicio de semana sobre qué aspectos debería tener la lucha contra la corrupción el gobernador refirió que a nivel nacional se prevé una reforma para fortalecer este combate.

#### **Listas convocatorias para renovar CPC del Sistema Anticorrupción, pero se ha frenado su publicación en el POE**

Desde hace dos meses están listas las convocatorias para iniciar el proceso de renovación de las tres posiciones que están vencidas y vacantes en el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, pero no se han publicado en el Periódico Oficial del Estado (POE), para que puedan iniciar los correspondientes procedimientos. Hasta el momento se desconoce la razón por la cual se esté conteniendo la publicación oficial de estas convocatorias, que fueron elaboradas por la Comisión Seleccionadora, mismas que se vinieron conteniendo durante los últimos tres años.

#### **A más del 100% de su capacidad siete presas de Michoacán: CEAC**

Tras reportar niveles de lluvia “históricos”, ya que son superiores a los últimos tres años, el director de la Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes resaltó la recuperación que han registrado las presas del estado, pero aclaró que al menos 7 se encuentran por arriba del 100% de su capacidad y podrían requerir ser desfogadas. En conferencia de prensa, precisó que en la Región Lerma se encuentran 3 de las presas que ya rebasaron su capacidad: Tepuxtepec, localizada en Contepec, que se



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la institución*

## SÍNTESIS EN CORTO

### Coordinación de Comunicación Social

20 de agosto de 2024

encuentra al 108.3%; Tercer Mundo de Senguio, que está al 100.3% y Urepetiro en Tlazazalca, que está al 129.1% y que se espera desfogar en estos días.

#### **Ejército aplica Plan DN-III-E en Tiripetío para auxiliar a afectados por las lluvias**

Debido a las fuertes lluvias, el Ejército Mexicano activó el Plan DN-III-E en la Tenencia de Tiripetío, en Morelia, para brindar apoyo a los habitantes y minimizar los daños. El personal del Ejército en coordinación con Protección Civil, llevó a cabo trabajos de desazolve y limpieza en la Escuela Primaria Fray Alonso de la Veracruz, de Tiripetío. Además, se realizaron reconocimientos de seguridad en las áreas aledañas para garantizar la integridad de los habitantes y evitar mayores afectaciones.

---

### INFORMACIÓN DE MORELIA

---

#### **Hasta 20 mil licencias otorgó Ayuntamiento de Morelia en presente administración**

Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento de Morelia, dijo que se han entregado entre 15 mil y 20 mil licencias de los giros A, B y C, durante la administración que está por concluir de Alfonso Martínez, de estas, mil corresponden únicamente al giro C, considerando tiendas de conveniencia, abarrotes, supermercados y restaurantes, mientras que sólo 400 tienen que ver con bares y restaurantes. El funcionario municipal refirió que *"obedece al crecimiento económico de la ciudad"* al igual que poblacional.

#### **Norponiente y poniente de la ciudad, en donde más basura se ha retirado por lluvias**

El norponiente y poniente de la ciudad es en donde más basura se ha retirado principalmente de canales, así lo dio a conocer el director de Residuos Sólidos del municipio, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. El funcionario municipal expresó que ya suman 500 toneladas de basura, únicamente la que se ha retirado principalmente de ríos y drenes siendo dren Barajas, Arroyo de Tierras y Río Grande de donde se extraen los desechos.

#### **Habrà este jueves feria de empleo en Morelia**

Si estás en busca de un trabajo, no te pierdas la próxima Feria Nacional de Empleo que se realizará este jueves en la capital michoacana. De acuerdo con lo anunciado por el Servicio Nacional de Empleo en Michoacán, serán 1,100 vacantes las que ofertarán en la feria que tendrá lugar en el centro deportivo "Ejército de la Revolución" de Morelia. La feria para la inclusión laboral de los jóvenes se realizará de 9:00 a 14:30 horas del jueves 22 de agosto; se espera la participación de 100 empresas.

#### **Localizados únicamente 76 establecimientos con máquinas tragamonedas en Morelia**

Luego del Segundo censo que llevó a cabo la administración municipal, fueron encontrados únicamente en la capital michoacana un total de 76 establecimientos que cuentan con tragamonedas, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal expresó que tanto se estuvo monitoreando a los que estaban antes dentro del primer censo para que no recibieran a otras máquinas, como establecimientos pequeños que en muchas ocasiones son ahí, donde se presenta un mayor número de jugadores.

#### **Operativos permanentes de PC Morelia en colonias con riesgo por lluvias**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

El Gobierno de Morelia mantiene un operativo intermunicipal de prevención y alerta ante la lluvia que se registra en la capital michoacana. Al corte de las 21.30 horas se reportan encharcamientos a nivel de banqueta en varios puntos de la ciudad y se recorren zonas vecinas a ríos y drenes. Al momento, el agua fluye sin contratiempos sobre el dren Barajas y el dren Arroyo de Tierras.

### **Operación total del Centro Administrativo de Morelia con el nuevo trienio**

Será a partir del 1° de septiembre cuando la totalidad del Centro Administrativo de Morelia (CAM) estará en funcionamiento, con la instalación de las dependencias y oficinas con mayor tráfico de usuarios. De acuerdo con el ayuntamiento capitalino, si bien en las últimas semanas se ha tenido la migración de dependencias e instancias desde el Palacio Municipal, el complejo administrativo de la colonia Los Manantiales, y otros inmuebles, será con el arranque del trienio 2024 a 2027 cuando el CAM estará a 100 por ciento en sus operaciones.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Este martes distribuirá SEE libros de texto previo a inicio de clases**

Este martes 20 de agosto, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) iniciará la entrega de los libros de texto gratuitos para que lleguen a todas las escuelas de Michoacán antes de iniciar el próximo ciclo escolar. La titular de esta dependencia, Gabriela Molina Aguilar, refirió durante la conferencia de prensa de este lunes del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que darán el banderazo con el que comienza el despliegue de camiones a todos los municipios para que se entreguen a los alumnos de nivel básico.

### **#Michoacán Presume SEE Menos Reducción De Deserción En Secundarias**

Lograron reducir a 4.4% el número de alumnos que se dan de baja de la secundaria durante el ciclo escolar 2022-2023 en Michoacán, informó Gabriela Desireé Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). En las estadísticas presentadas por Molina Aguilar remarcaron que en el ciclo escolar 2018-2020, 11 de cada 100 jóvenes dejaban sus estudios, en el periodo 2020-2021 se redujo a 8 de cada 100 y para el ciclo que acaba de concluir de 2022-2023 se redujo a 4 michoacanos.

### **Acoge la UMSNH foro sobre la reforma del Poder Judicial**

Académicos, estudiantes, juzgadores y representantes de legisladores participaron en el foro Diálogos desde la Academia. Retos y Perspectivas en torno a la Reforma del Poder Judicial en México, efectuado este lunes, en la Facultad de Derecho, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

### **Abre la UMSNH inscripciones para el área de Ciencias Exactas y Humanidades**

Este lunes continúa el proceso de inscripción de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) con las carreras del área de Ciencias Exactas e Ingenierías y a partir del 22 de agosto corresponderá a las licenciaturas del área de Humanidades y Derecho. En un comunicado se informó que la Máxima Casa de Estudios exhorta a las y los jóvenes a acudir a su cita en el horario establecido sin prórrogas,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

presentando los siguientes documentos: acta de nacimiento y certificado de bachillerato en original, así como historial académico y su CURP.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

#### **Anuncia SSM pruebas gratuitas de Papanicolaou y VPH en Cuitzeo y Morelia**

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a todas las mujeres mayores de 25 años a realizarse de manera gratuita un estudio de Papanicolaou y una prueba de detección del Virus del Papiloma Humano (VPH), en las jornadas de sensibilización y detección de cáncer de cuello uterino, que se realizarán del 19 al 23 de agosto en Cuitzeo y Morelia. Hoy lunes 19 y mañana martes 20 de agosto, la unidad móvil, atendida por profesionales de la salud, realizará de forma gratuita ambas pruebas en la plaza principal de Cuitzeo, a un costado del DIF Municipal, en horario de 8:00 a 14:00 horas.

#### **SSM fumigará contra el dengue 110 colonias de Morelia**

Del 19 al 22 de agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán fumigará 110 colonias de Morelia contra el dengue, zika y chikungunya, para proteger a más de 400 mil habitantes. Este operativo es parte de las acciones permanentes de la SSM para eliminar criaderos del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor de estas enfermedades, por lo que hoy lunes 19 de agosto se fumigarán colonias como El Realito, Vicente Riva Palacio, La Soledad, Torreón Nuevo, Hermenegildo Magaña y Presa de los Reyes.

#### **SSM mantiene operativo sanitario en Morelia tras afectación de lluvias**

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha desplegado brigadas de emergencia en las colonias Galaxia Tarímbaro, Jacarandas y Tres Puentes, pertenecientes a los municipios de Morelia y Tarímbaro, para salvaguardar la salud pública frente a los riesgos derivados de las recientes inundaciones. En su recorrido, los brigadistas de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) inspeccionaron 83 hogares afectados por las inundaciones, evaluando minuciosamente las condiciones sanitarias.

#### **Acoso laboral, desafío que afecta salud mental de trabajadores: Teemich**

Para promover acciones de prevención de conductas de hostigamiento y acoso sexual; así como una cultura institucional de igualdad, un clima laboral libre de violencia y no discriminación, hoy el personal del Tribunal Electoral del Estado (TEEMICH) escuchó la Conferencia "Mobbing y Comunicación Asertiva", impartida por la Mtra. Itzia Barajas Rodríguez, Subcoordinadora de Equidad entre Mujeres y Hombres y el Mtro. Luis Alfredo Jiménez Garzón, Titular de la Unidad de Atención a Personas Desaparecidas, ambos de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Michoacán.

---

### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

#### **#Michoacán LZC Ocupa 2do Lugar Nacional En Decomiso De Cocaína**

Según el último informe elaborado por la asociación civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD), en 2022 se decomisaron más de 30 toneladas de cocaína en México, de esta cifra, poco más del 20 por ciento corresponde al puerto de Lázaro



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

Cardenas, Michoacán. Con dicha cifra, la tierra purépecha, se posicionó como el segundo lugar a nivel nacional en decomisos de esta droga, solo por debajo de Tapachula, Chiapas.

### **Investiga FGE cobro de piso y extorsión a taqueros de Zitácuaro**

Luego de que de manera extraoficial se denunciara el presunto cobro de piso a taqueros del municipio de Zitácuaro, el Fiscal General del estado, Adrián López Solís, reconoció que la instancia a su cargo investiga el asunto.. Mencionó que “están trabajando en el tema”, por lo que insistió “es un delito de apariencia semioculta”, manifestó.

### **Van cinco vinculados en región de Apatzingán por delitos de extorsión**

Por el delito de extorsión en la región del valle de Apatzingán se ha conseguido la vinculación a proceso de cinco personas, informó el titular de la Fiscalía General de Michoacán (FGE), Adrián López Solís. En un encuentro con medios de comunicación, el fiscal detalló que son también cinco las carpetas judicializadas por extorsión, delito que reconoció, ha ido en aumento en la zona de tierra caliente.

### **Aunque fue liberado, Gobierno del Estado afirma que sí persigue a líder delictivo de Tierra Caliente**

Aunque se supo que un juez liberó al presunto líder delictivo de Tierra Caliente, César «El Boto» Arellano Sepúlveda, el Gobierno del Estado afirmó que existe una persecución de toda persona que cometa un delito, incluyendo este presunto delincuente. Así lo admitió el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien no quiso acusar directamente al líder delictivo. «Toda persona que cometa un delito se va a estar dando seguimiento por parte de Fiscalía y Seguridad Pública», dijo.

### **Michoacán: Hombre reportado como desaparecido es hallado asesinado en cajuela de un auto**

El cadáver con huellas de violencia de un hombre que estaba reportado como desaparecido, fue localizado en la cajuela de un vehículo abandonado en la colonia Antorcha Campesina, al oriente de la ciudad de Uruapan. Trascendió que vecinos de la calle Clara Córdoba alertaron a las autoridades sobre un vehículo Volkswagen, tipo Pointer, de color negro, abandonado desde hace varios días, por lo que al sitio acudieron policías.

### **Michoacán: Joven es asesinado a tiros en el Fraccionamiento Acanto I**

Un joven fue privado de la vida a balazos por fuera de su domicilio, a manos de delincuentes que lograron escapar a pesar de una intensa movilización policiaca que el homicidio generó, en esta municipalidad de Zamora. Respecto al hecho violento se pudo establecer que, la noche de este domingo en el número de emergencias 911, se recibió el reporte sobre una agresión armada en las calles Delos y Galatea, en la Sección “D” del Fraccionamiento Acanto 1.

### **Michoacán: Presunto ladrón es ultimado a balazos en Apatzingán**

Un hombre joven fue asesinado a balazos en la vía pública de la colonia El Varillero de la ciudad de Apatzingán. Presuntamente, el fallecido, momentos antes asaltó a punta de pistola un bar en esta urbe. Fue cerca de las 23:15 horas, cuando la policía recibió el reporte ciudadano que alertaba sobre una agresión armada en la calle Ignacio Allende, lo que movilizó a policías y paramédicos para otorgar ayuda.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

20 de agosto de 2024

### **Destruyen 402 armas decomisadas en Michoacán entre junio y agosto**

Con el uso de equipo especializado, en la 21 Zona Militar se destruyó armamento decomisado por los cuerpos de seguridad al crimen organizado en Michoacán entre junio y lo que va de agosto. Con acto protocolario, los oficiales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), iniciaron las labores de destrucción de 402 armas de diversos calibres, escopetas, escuadras y revólveres.

### **Atacan con bombas molotov tienda deportiva en Uruapan**

La madrugada de este lunes, sujetos atacaron con bombas molotov un establecimiento de ropa deportiva en la colonia Revolución. Se informó que llegaron a la calle Francisco J Mújica, y enseguida arrojaron las bombas caseras contra el comercio, con la intención de que se incendiara. Propietarios y vecinos de la zona lograron sofocar las llamas, sin que se registraran daños mayores. Uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y Ejército Mexicano acudieron al sitio y recabaron datos sobre el caso.